

UGT augura una asistencia masiva para la manifestación del 15-S

Los funcionarios convocan mañana una jornada de lucha nacional

CINCO DÍAS Madrid

El secretario general de UGT, Cándido Méndez, auguró ayer que la marcha sobre Madrid que han convocado el sábado junto a CC OO y más de 150 organizaciones sociales va a ser una "gran y multitudinaria" expresión de rechazo a la política de ajustes del Gobierno. En una asamblea con delegados de su sindicato, Méndez aseguró que el 15 de septiembre va a ser un "no rotundo" a lo que está sucediendo en España en materia de ajustes. "Esta política está llevando a España a un camino de perdición. No se trata de una senda reformista, ya que se va a llevar por delante derechos y fundamentos básicos de la sociedad y la economía española", recalcó. Por ello, adelantó que se exhibirán a lo largo de esa jornada eslóganes y mensajes recordando al Gobierno que tiene que rectificar su política, su "arrogancia" y su "sumisión servil" a lo que dicta Europa.

Respecto a la última medida del Gobierno, según la cual faculta a las Administraciones para que puedan emplear a desempleados en las labores de reparación de los daños causados por los incendios forestales, Cándido Méndez

destacó que es una manera "muy burda" de intentar "dissimular" los recortes que se han aplicado a los dispositivos y efectivos en la materia.

Por su parte, los sindicatos de la función pública han convocado para mañana una "jornada de lucha" a nivel nacional en el sector público en protesta contra los recortes aprobados por el Gobierno, entre los que se encuentra la eliminación de la paga extraordinaria de Navidad. Tras la acción se encuentran la Plataforma Sindical y de Asociaciones Profesionales de Empleados Públicos, formada por más de una veintena de organizaciones como CC OO, UGT, CSI-F, USO, sindicatos de policía (como CEP y SUP) y la Guardia Civil (AEGC o AUGC), de la enseñanza (como ANPE), de la sanidad (como Satse) y de justicia (ATAJ), entre otros. En el caso de Madrid, la protesta tendrá lugar en Nuevos Ministerios.

Con la convocatoria del día 12 de septiembre se pretende reforzar las concentraciones en los centros de trabajo, desde hospitales y centros de enseñanza, hasta organismos dependientes de la Administración estatal, que se han llevado a cabo en las últimas semanas.



El secretario general de UGT, Cándido Méndez, y el de UGT-Madrid, José Ricardo Martínez. EFE

El coste laboral cae por primera vez desde 2008

El coste por hora trabajada aumentó un 0,7% en el segundo trimestre de 2012 respecto al mismo periodo del año anterior, según informó ayer el Instituto Nacional de Estadística (INE). Si se eliminan los efectos estacionales y de calendario y se mide en relación al anterior trimestre, la estadística muestra una caída del 0,3%, lo que representa la primera bajada desde que esta serie comenzó a elaborarse en 2008. Estos datos son enviados trimestralmente desde el INE a la Oficina de Estadística Europea (Eurostat) para su posterior publicación por este organismo.

La mayor parte de los sectores registraron ascensos en sus costes durante el segundo trimestre. Entre las bajas destacan las actividades sanitarias (-3,4%) o actividades financieras y seguros (-2,6%).

El deterioro económico salta de la zona euro a Japón y China

El contagio se extiende a emergentes como Brasil o Corea

La crisis de la zona euro ya se está contagiando al resto de grandes economías. El PIB de EE UU creció menos de lo previsto, Japón ha revisado a la baja su avance entre abril y junio y las exportaciones chinas se han paralizado por la menor demanda de la UE.

CINCO DÍAS Madrid

El PIB de las 17 naciones que comparten el euro cayó un 0,5% anual en el segundo trimestre, anticipando la vuelta a la recesión que se espera a partir de este septiembre. Este resultado se producirá por el desplome de Italia y España, tercera y cuarta mayor economía de esa área, y el estancamiento de Francia, la segunda de mayor tamaño. De ese deterioro tampoco están escapando el resto de grandes zonas del mundo, lo que puede provocar una nueva etapa de recesión mundial como la acontecida a finales de 2009.

El primer indicio negativo lo proporcionó EE UU, donde la actividad apenas avanzó un 1,5%, lastreada por el retroceso del consumo de los hogares, que se situó en las tasas más bajas del último ejercicio. A ese dato se suma la parálisis de las exportaciones de China (el mayor vendedor del mundo), con un incremento del 2,7% en agosto, muy por debajo del 11,3% registrado en el mismo mes del ejercicio anterior. En este retroceso ha jugado un papel fundamental la caída de las ventas a Europa, con un recorte del



El presidente galo, François Hollande, y el primer ministro italiano, Mario Monti, en su última reunión. REUTERS

Francia, directa a la recesión e Italia se hunde

El Banco Central de Francia confirmó ayer que la segunda mayor economía de la zona euro, solo superada por Alemania, se encamina hacia la recesión. El organismo presidido por Christian Noyer auguró que el PIB retrocederá un 0,1% tras encadenar tres trimestres consecutivos de estancamiento.

Este deterioro es el que ha obligado al presidente francés a presentar un ajuste de 30.000 millones para com-

pensar el desplome de los ingresos. Esos recortes contemplan una fuerte subida de impuestos a las rentas más altas y una merma de 10.000 millones en el gasto de los ministerios.

Otra nación de la zona euro que se hunde en la recesión es Italia, cuyas autoridades confirmaron ayer que el PIB retrocedió un 0,8% anual entre abril y junio. Se trata de la cuarta caída trimestral consecutiva.

nas revisaron ayer a la mitad el crecimiento experimentado por el PIB entre abril y junio hasta el 0,7%, por la incertidumbre en Europa y la

desaceleración global, lo que debilita sus exportaciones e incrementa la fortaleza de su divisa.

De este modo, la recesión en la zona euro puede convertirse en una crisis de magnitud mundial. Buena prueba de ello es que el deterioro económico ya no está afectando en exclusiva a las naciones desarrolladas, sino que se está contagiando a los emergentes. El último informe de BBVA Research apunta a Brasil como el país más afectado. El PIB brasileño apenas avanzó un 0,5% en el segundo trimestre, lo que representa el nivel más bajo desde 2009, y las exportaciones llevan cayendo tres meses consecutivos. Algo similar ocurre, por ejemplo, en Corea, con un desplome generalizado de sus ventas al exterior, que llevan cinco meses descendiendo.

Soria se reunirá con las petroleras para contener la subida del precio de la gasolina

CINCO DÍAS Madrid

El ministro de Industria, Energía y Turismo, José Manuel Soria, anunció ayer que convocará "a lo largo de esta semana" a los máximos responsables de la industria petrolera para expresarles la preocupación del Ejecutivo por el incremento del precio de los carburantes, especialmente apreciable desde que se inició el verano.

En los tres últimos meses, el precio del litro de gasolina y de gasóleo se ha encarecido por encima del 10% y el coste en el surtidor ha to-

cado máximos históricos, superando los 1,52 euros en el caso de la gasolina y los 1,44 en el del gasóleo. Las petroleras justifican ese incremento por la apreciación del dólar (lo que encarece las compras de crudo de España) y por la masiva subida de impuestos que se han realizado en los últimos tres ejercicios. Por su parte, el Ejecutivo culpa a las petroleras de tener un margen excesivo en una coyuntura tan lesiva como la actual recesión. "El sector petrolero no puede quedar al margen de los sacrificios que se

están emprendiendo en el país", insistió ayer Soria, quien recordó que el Ejecutivo ya estudia "medidas selectivas" para reducir el margen comercial de los operadores con el objetivo de que su implantación no pueda trasladarse "en ningún caso" al consumidor final, como hizo Italia en 2008.

Fuentes de Hacienda confirman que las medidas tributarias apuntadas por Soria no afectarán al impuesto sobre hidrocarburos ni al IVA ni al céntimo sanitario; sino que se trabaja en la aplicación

de un recargo sobre los beneficios de aquellas empresas del sector que obtienen márgenes muy por encima de la media. Las petroleras se defienden y dicen que el margen apenas llega al 1% del precio final de venta al público. Otra de las medidas que estudia el Ejecutivo consiste en ofrecer de forma "clara" a los automovilistas antes de la llegada a una estación de servicio información acerca de los precios de las gasolineras cercanas "para que puedan elegir entre repostar en esa o en la siguiente".

MÁS INFORMACIÓN EN LA PÁGINA 4